

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS
Nue va, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHON

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm 84

DIRECTOR: José Aulestia

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XL.

Mahón, viernes 13 de diciembre de 1912.

Número 11.881

Imprenta y Librería de Sucesores de Parpal

Devocionarios de fantasía y otros artículos religiosos a precios limitadísimos.

Estampas y recordatorios de Primera Comunión
Tarjetas última novedad. Impresiones finas y a varias tintas.

DEL AMBIENTE POLITICO

El silencio de Maura

De «La Correspondencia de España» tomamos las siguientes líneas: Hubo ayer tarde el reglamentario revuelo en los pasillos de la Cámara popular. Pero el lector no sabe lo que son estos revuelos, que trascienden del Congreso a la Prensa y que la Prensa difunde solícita por los ámbitos de España, se los explicaré.

El revuelo se produce, por lo general, cuando no hay asuntos serios que discutir, o sea casi todos los días de la semana. Es un fenómeno sencillito, al alcance de la Cámara, fortunas. Dice Moret, por ejemplo, desde la presidencia, para cortar un debate que no le gusta. «Debo recordar la urgencia de que legalicemos la situación.» Y en seguida sale corriendo por los pasillos un diputado: «¿Sabeis lo que ha dicho Moret?... Que esto se va». A los cinco minutos, un periodista lleva de grupo en grupo esta frase: «Moret ha firmado que los liberales no pueden seguir en el Poder y los conservadores dicen que ellos vendrán dentro de una semana.»

Como la gente esta muy aburrida pintando monos en el escritorio, escribiendo cartas a los parientes, bostezando en el salón de conferencias o tomando el vasito de leche en la rotunda, ¡que más podían pedir para pasar la tarde!...

Se despuebla el salón de sesiones, se forman corros en todas partes, se cuchichea, se vaticina. «La Cierva ha salido con buena cara... Lerroux está leyéndole unas notas a Giner de los Ríos... Romanones ha dejado sobre el banco azul un paquete de caramelos que le envió Moret...»

—¡No diga usted más! La cosa está clara como la luz. Antes del 20 ¡cerrojazo y crisis!

—¿Gobierno Moret? ¿Situación García Prieto?

—Yo creo que Maura.

—Pero Maura no quiere.

—¿Como que no quiere? ¡No sea usted inocente!

—Señores, a mí me consta que Maura no ha de pedir el Poder.

—Pues para que usted lo sepa, Maura ha dicho que esta situación no puede prolongarse. Y así lo dirá ante el Rey.

—¡Calle usted, hombre! Ignora usted la realidad. Maura le dirá al Rey: «Señor, la crisis porque atraviesa la política española, la divergencia de criterios...»

—Caballeros—exclama un diputado que llega sin alientos,—en el café me acaban de decir que Maura se ha encerrado desde el medio día y que a las cuatro y cinco minutos tenía ya las listas del Ministerio y de los gobernadores civiles, excepto el de Soria, en que parece se tropieza con algunas dificultades.

—¡Pues esto es definitivo!

—¡Definitivo!

Y periodistas y diputados, que forman el grupo se dispersan, corren de un lado a otro, escriben, hablan por teléfono o se hartan de fumar

cigarrillos a la puerta del despacho de la presidencia.

Entretanto, los primates republicanos charlan en un grupo, de sus cosas tranquilamente:

—¿Cree usted que vendrá Maura?

—¡Ah, no lo sé!—contesta el orador conjuncionista.—Esto parece que se va. En buena lógica, los conservadores serían los llamados a gobernar.

—¿Y no ocurrirá nada?

—Nada ¿de qué?

—¡De motines, de gritos!...

¡Hombre, por Dios!

Y vuelve a su tertulia encogiéndose de hombros.

Lerroux trata asuntos de su periódico con Ricardo Fuente; Pablo Iglesias, arrimado a la pared, discute con Leopoldo Romeo, cuestiones relacionadas con las reformas burocráticas; los prohombres conservadores en el pasillo circular, comentan la discusión del proyecto sobre Policía; los letrados examinan la sentencia del Supremo en el pleito de «El Liberal».

A ratos se oye en un rincón el cuchicheo de unos discutidores desocupados:

—Pues Maura no quiere.

—Pero a Maura le obligarán.

Por la noche, dos o tres periódicos informan: «El revuelo de esta tarde ha sido grande. En el grupo formado por los republicanos había enorme agitación y se decía también

que si vienen los conservadores, habrá sucesos. El país los rechaza; también en el Extranjero se empieza a notar una terrible irritación. Los primates conservadores afirmaban a gritos que ellos serán Poder el lunes. Los liberales, presa de agitación indescriptible, proclamaban que aun pueden gobernar; el señor Lerroux se mostraba indignadísimo, y a Pablo Iglesias hubo que calmarle porque quería marchar en seguida a la Casa del Pueblo, a última hora se dijo que el señor Maura no aceptaría el Poder; pero esto no es verdad».

Se queda uno como quien ve visiones... El país, conturbado...; el Extranjero, con una irritación que se desuella...; los conservadores, bailando...; los liberales, lagrimosos...; los republicanos a punto de estallar... Y Maura, sobre todo Maura. Lo que dice Maura, lo que no dice Maura, lo que piensa Maura, lo que no piensa Maura... ¡Maura, Maura!

—Pero ¿quién es Maura, que representa Maura, dónde está Maura?

—preguntaría en estos instantes un ser caído de otro planeta.

Y tendríamos que responderle:

—Maura es la antítesis de todo

esto. Maura es el que no interviene en nada de esto; Maura es el hombre que no ha dicho que sí ni que no que espere silencioso e inmóvil, como la esfinge del deber; que cuanto más se aleja, parece que está más próximo... Maura es el médico ansioso y temido; ansioso, porque tenemos la esperanza de que nos salve; temido, porque sabemos que nuestras dolencias no pueden ser curadas sin amargos medicamentos, sin rigurosa dieta...

A fuerza de maltratarle, de herirle cruelmente, de atisbarle hasta en el retiro santo del hogar, su figura vigorosa se ha levantado sobre la pequeñez de nuestras pasiones, sobre la ruindad de nuestra política, como un símbolo.

Nadie le ha sorprendido un gesto, nadie ha oído de sus labios una palabra, y todos comentamos lo que él dice, lo que piensa, lo que se propone. Cuando la gravedad de las circunstancias requieren su presencia en el Congreso y el Presidente dice:

«El señor Maura tiene la palabra», el Congreso parece un santuario. Los enemigos más irreductibles le escuchan mirando a al rostro, como si de sus labios pendiera en aquellos instantes el porvenir de todos.

Y Maura dice muy breves palabras, las precisas severas, rotundas, firmes como su voluntad, justicieras como su espíritu, rectas y honradas como su conciencia. Flotan en el ambiente muchos días, se graban en la memoria para muchos meses. Y Maura torna a su silencio, más imponente aún que su palabra.

No se ha dado un caso igual en la política española; yo creo que no se ha dado en la política de ningún país. Ni la injuria, ni la amenaza ferroz contra su vida, ni el atentado mismo, han puesto en sus labios una mueca de reproche, una frase de dolor o un grito de ira.

Hace seis años Maura era el protector de los obreros, que gozan aún de cuantos beneficios les otorgara: era el moralizador de las costumbres públicas; era la garantía de la libre emisión del sufragio; era el gobernante justiciero, gobernando a plena luz, sin doblegarse.

—Si ese hombre estuviera con nosotros—decían los republicanos—haría la revolución y salvaría a España.

—Si peligrara alguna vez el régimen—decían los monárquicos de todos matices—Maura lo salvaría.

De pronto estalla un movimiento de anarquía, que amenazó con inundar de sangre a España, que ensangrentó las calles de una gran urbe. La Justicia condena a un culpable, y Maura, representación del Poder, mantenedor del orden, acata el fallo de la Justicia, que no a otra cosa equivale el asentimiento.

Ya Maura no es protector de obreros, no puede moralizar las costumbres, ya no garantiza la voluntad de los electores, ya no es justiciero, ya no puede volver a gobernar, aunque acabemos por decir todos, incluso los defensores del fusilado, que éste está bien muerto... La torpeza ha sido fusilarle, así, legalmente, ¡no es eso? ¡Si le hubieran despachado detrás de un paredón!

¿Cómo ha de hablar Maura ante este razonamiento monstruoso que oímos a cada instante en la tertulia, en el pasillo, en el café?

No; seamos sinceros; digamos las cosas como son. Maura paseaba demasiado, como pesa en la vida todo lo que es superior a nuestras flaquezas. Lo de Barcelona no es el motivo de la oposición a que Maura gobierne; lo de Barcelona es el pretexto que esperábamos. En la política española, y en casi todos los derivados de la política, muchos viven del favor, de la irregularidad, de la intriga. Cuando se cierran los portales que dan acceso a esas encrucijadas, algunas gentes empiezan a bostezar de hambre y algunas otras de aburrimiento. Maura en el Poder cinco años es la desesperación de todos los que no saben trabajar y viven del acomodo fácil, de la dádiva, del chismorreo...

Maura es la seriedad, que no se presta a pasatiempos, la inflexibilidad que no se doblega a la amenaza, la justicia que no se prostituye al halago.

Hacen bien en callar mientras los demás gritan. Su silencio de tres años, siendo él mártir y nosotros martirizadores, será una de las páginas más gloriosas de su vida.

Yo, que le admiro porque no le temo—que el temor en estos casos equivale a desconfianza de la propia honestidad—me sumo al coro de los que piden que no gobierne.

No, señor Maura, no suba usted al Poder hasta que el agua nos llegue al cuello; porque así, en el naufragio de tantas voluntades débiles, sin arrestos para destruir una ficción, y en la catástrofe de un país desmayado, se salvarán al menos un nombre y un hombre.

Lo pide un conservador del estado llano.

TAF.

Academia

para el ingreso en el Cuerpo de Correos bajo la dirección de

DON JUAN FERRER

Clases especiales de Aritmética, Francés y Contabilidad.

PLAZA DE S. FRANCISCO, NÚM. 13

10—25

Parque de Intendencia De Mahón

Debiendo celebrarse concurso para la adquisición de harina de primera; cebada; paja para pienso; leña en rama y sal en el servicio de Subsistencias; aceite; petróleo; carbon vegetal; carbon de cok; leña para coladas; jabon; paja larga y ceniza en el servicio de Acuartelamiento.

Hago saber a los que deseen tomar parte en la licitación que el concurso tendrá lugar bajo mi presidencia el día tres de enero próximo a las once en la Plaza de Mahón y Establecimiento denominado Parque de Intendencia sito en la calle de San Sebastian número uno y que el pliego de condiciones y muestras estarán de manifiesto todos los días de labor desde el quince al tres de enero ambos inclusive de nueve a trece en el mismo Establecimiento.

El importe de las garantías para tomar parte en el concurso se depositará en la Caja General de Depósitos o sus Sucursales en Provincias siendo de 1773'25 pesetas al total y las siguientes a cada uno de ellos por separado: 86 pesetas para la harina de primera; 82'50 pesetas para la leña en rama; 773'25 pesetas para cebada; 329 pesetas para la paja para pienso; 6'75 pesetas para la sal; 198'75 pesetas para el carbon vegetal; 118'75 pesetas para el petróleo; 97'50 pesetas para la paja larga; 5 pesetas para la leña para coladas; 14'25 pesetas para el jabon; 2'25 pesetas para el aceite; 2'50 pesetas para la ceniza y 56'25 pesetas para el carbon de cok.

El Concurso se verificará con arreglo al Reglamento de contratación Administrativa del Ramo de Guerra aprobado por R. O. C. fecha seis de Agosto de 1909 (C. L. número 157), con las modificaciones introducidas por la Ley de Contabilidad de primero de Julio de 1911 (c. l. n.º. 128), Ley de protección a la industria nacional y demás disposiciones complementarias.

Los licitadores quedan obligados a indicar en sus proposiciones los Establecimientos nacionales de que procedan sus productos.

MAHON

TARJETA POSTAL

¿Nada que recoger...?

El triunfo de la moralidad ha sido absoluto, contundente, como pocas veces se había visto en el mundo, con la sentencia del Tribunal Supremo en el pleito de la muy honrada señorita Mussó, y que fué defendida por el distinguido juri consulto don Juan de Lacierva.

Esa sentencia ha sentado un caso de jurisprudencia positiva, si bien está muy conforme con el derecho natural. El honor inmaculado de una mujer ha quedado en su puesto; este es el gran triunfo, la excelsa victoria.

Pues, bien; esa señorita destinará la renta de las 150.000 pesetas que ha de pagar «El Liberal» para un premio anual conferido al periodista pobre de severa moral y que más haya respetado al prójimo.

¿Y no hay nada que recoger...? Es incalculable lo que en una serie de muchísimos años recogerán esos escritores morales y que ganan a veces menos que los obreros manuales.

Ahora, pueden venir los periódicos de la extrema izquierda y escribir que del informe de Lacierva hay muy poco que recoger...

Se recogerá ante todo un honor a quien se quería manchar, y mucho pan para los plumíferos morales y pobres.

¿Nada que recoger? Pues, ya echareis la cuenta el año 2012 si se ha recogido nada o mucho.

Lamentemos el suceso de todos modos, y alabemos el proceder de esa señorita tan honrada y tan noble.

EL SACRISTAN DE LA CATEDRAL. Mahón 13 diciembre de 1912.

Un accidente ocurrido en el aparato del faro de la boca del puerto de Mahón, obliga a encender, mientras se repara la avería, la antigua luz fija blanca que alumbraba dicho faro.

En virtud de un reciente Real decreto, los artículos 58 y 59 del Reglamento de 3 de Julio de 1903 para la aplicación de la ley de caza han quedado modificados en la forma siguiente:

«Art. 58. Cuando los Gobernadores civiles, en virtud de la facultad que les concede el artículo 33 de la ley, previa reclamación por escrito de una Asociación agrícola o de los Ayuntamientos de los pueblos

Pedro Mir y Llambías

MÉDICO ESPECIALISTA EN PARTOS Y GINECOLOGIA (enfermedades propias de la mujer), EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARÍS.

Consultas de 12 a 1 media y de 7 a 8 y media.

Prieto y Caules, número 15.

donde existan palomares, y oyendo al Consejo provincial de Fomento, acuerden la clausura de algún palomar desde 1.º de Julio al 15 de Agosto, y desde 1.º de Octubre al 1.º de Diciembre, dispondrá se notifique al propietario o propietarios de aquéllos; que se haga público por medio del «Boletín Oficial» de la provincia y por edictos en los términos municipales respectivos, expresando el tiempo en que dentro de los plazos anteriormente citados deban los palomares estar cerrados, y se comunicue a la Dirección General de Agricultura, Minas y Montes.

«Art. 59.—Las palomas domésticas ajenas y las campestres dedicadas a criadero en palomar no podrán cazarse en la época señalada en el artículo 17 de la ley y en ninguna época a menor distancia de un kilómetro de la población o de los respectivos palomares».

E. Rocandio médico Cirujano Especialista en enfermedades de los ojos

Consulta de 11 a 1 y de 6 a 7 noche.

San Jorge, número 11

—CONSULTAS: 33-150

Mañana sábado debutará en el Teatro Nuevo de San Luis, una compañía de zarzuela que seguramente llamará la atención de aquellos vecinos puesto que se compone de diez y ocho artistas diez y seis coros de ambos sexos y una orquesta compuesta de diez y siete profesores, con nuevo decorado a cargo del acreditado pintor escenógrafo don Francisco Olives. Dada la novedad que representa en el citado pueblo, auguramos un éxito seguro a la empresa de dicho Teatro que no omite sacrificio para que los concurrentes al mismo puedan conocer debidamente representado todo el repertorio moderno.

Relación de los pasajeros salidos ayer tarde para Barcelona a bordo del vapor correo «Mahón».

Señores don Manuel Torres; David Araujo; Narciso Tudurí; Do-

mingo Colorado; Francisco de Paula Bertrand; Juan Grau; Felipe Magrader; José Natera, Leonardo Guardiola; Pedro Colominas; Vicente Sandis; José M.ª de Alabar; Julia Alvarez; Josefina Martí; Ramón Montero; Maria Llopis; Catalina Fátigas; David Gonzales; Vicente Rubio; Demetrio Donis; Juan Guasch; Francisco Lopez; Miguel Vizcaino; José Antonio; Eladio Cartis; Julian Pallico; Maria Muñoz; José Rodríguez; Eloy Ruiz; José Jendela; Martín Mercada; Amadeo Fernández; Leandro Gomez; Mr. Caudat; Trípulo Gutierrez; Rafael Gimenez, Otilia Pons y Juan Riudavets.—Total 38.

Serán de tan alta novedad las películas que el próximo domingo se exhibirán en la Academia de San Estanislao que para que se puedan formar nuestros lectores algun concepto o idea de una de ellas, publicamos a continuación el argumento del mejor Film artístico editado hasta la fecha de mil doscientos metros, verdad, sacada de la celebrada ópera de Wagner titulada:

Parsifal ARGUMENTO

Es el día de la procesión de San Graal; pasan los portaestandartes, los portacruces, con los símbolos de la Pasión, el obispo Primat escoltado de los diáconos, de los irijos, de los caballeros y a todos ellos les sigue humildemente Amfortas, con la cabeza baja y descubierta. Las puertas del templo se abren de par en par para poder albergar a los numerosos fieles.

En el altar y en presencia de todos se halla el Cáliz, los ojos devotos de los caballeros vierten las lágrimas de conmoción indecible, ellos ven con resplandecer la Sangre del Señor, como lo vió José de Arimathea.

El obispo Primat sobre el altar dice a Amfortas que está arrodillado: «El Señor sea contigo, Amfortas, yo te ordeno caballero de San Graal, por el injusto martirio de Jesucristo, defendiendo la justicia por los pecados de la humanidad, profesa la pureza; y por tu pureza sé invencible.» Dicho lo cual, el obispo Primat consa-

gra a Amfortas campeón y guardián de San Graal.

Pero los ojos estáticos de los Caballeros, fijos en el milagro, no ven perfilar en la oscuridad los sacrilegos desconocidos. Estos son Klingnor y Kondrie, el encantador y la encantadora, esclavos de Satanás y enemigos de San Craal. Estos traman un plan para hacer sucumbir a Amfortas y el desdichado cae en pecado. Amfortas confiesa al obispo su pecado y sufre una gran pesadumbre invocando a Dios para que se compadezca de ellos. Que envíe su perdón y se sirva designar un nuevo guardián Dios misericordioso accede y nombra a Parsifal, rubio y suave como la aurora; sólido como el hierro, terrible como el fuego. Quien vence de las tentativas y amenazas de uno y otra. Le Kens ante tanta fineza confiesa que «Gree en Dios». A la palabra Fé, se renueva el milagro, la paloma desciende y le confirma la gracia.

JEREZ A B C

COÑAC TRES CORONAS

Martos O' Neale y Comp.

El mejor Coñac

y Jerez del mundo

Pedidos: Plaza del Retiro, 21, Mahón

56-75

A causa de hallarse indispuerto el barítono Sig. Amleto Barbieri, el martes pasado se encargó de la parte del Conte di Luna de la ópera «Il Trovatore», el barítono Signor Ettore Brega, el cual supo distinguirse, obteniendo grandes aplausos especiales en la romanza, tercio y duetto.

Ha sido nombrado director de la Estación Sanitaria de Valencia, el que lo es de esta don José Alcega Malbuissón sustituyéndole don José Malva Muñoz que lo es de la de Sevilla-Bonanza.

El médico segundo don Manuel Fraile García va destinado a la de Cartagena, ocupando su vacante don Augusto Gomez Porta médico de la de Torreveija.

Las Conferencias que está desarrollando en Santa María el ilustrado y fervoroso P. de Viladell, llaman poderosamente la atención por lo escogido de los temas y por la manera evangélica como expone sus pensamientos el esclarecido jesuita. No podemos menos de enviarle nuestra modesta felicitación por el acierto de los puntos que con verda-

dera maestría expone, y la hacemos extensiva al señor Cura Párroco de aquella iglesia por su feliz idea en disponer dichas Conferencias.

El selecto auditorio escucha con mucha atención y devoción la autorizada palabra del conferenciante.

A las dos de esta tarde ha dejado caer anclas en su acostumbrado fondeadero el vapor correo «Menorquina», en viaje de Barcelona y Alcudia, conduciendo pasaje, correspondencia y carga.

A primeras horas de mañana esperase la llegada a nuestro puerto del «Isla de Menorca» procedente de Palma.

S. M. el Rey ha tenido a bien aprobar las bases formuladas por la Escuela Central de Tiro del Ejército y disponer que con arreglo a las mismas se celebre un concurso para adoptar en los cuerpos del arma de Caballería los mejores modelos de aparatos para la enseñanza de puntería.

por orden superior se ha dispuesto sea remitido a Mahón el expediente de reconocimiento del bote aligibe de madera que existe en este arsenal.

Las Conferencias de San Vicente de Paul de esta ciudad celebrarán Junta general reglamentaria el próximo domingo a las seis de la tarde en la iglesia de Santa María.

Se ha publicado la siguiente ley: «Artículo 1.º El servicio militar aeronáutico, incluyendo el período de instrucción, se considerará como de campaña y dará derecho al personal del ejército y armada que tripule sus aparatos como pilotos, observadores o desempeñando cualquier otro cometido, llave a cabo algún acto de reconocido mérito o sufra accidentes más o menos graves, a los beneficiados que domina el vigente reglamento de recompensas en tiempo de guerra.

En caso de innerte, la familia del cansante disfrutará de los mismos derechos que la de los fallecidos en acción de guerra.

Art. 2.º Las recompensas consignadas en el artículo anterior se aplicarán desde luego a los oficiales y las familias de los oficiales que hubieran sido víctimas de los accidentes de la aviación antes de la publicación de la presente ley.»

En el «Boletín Oficial» se publicará una circular del Presidente de la Junta Provincial del Censo Electoral dirigida a las municipales recordándoles el deber que tienen de designar antes del 29 del actual a los presidentes y suplentes de mesas electorales que deben constituirse durante las elecciones que se celebrarán en el próximo bienio.

Subasta

El día 15 del corriente, a las diez horas de la mañana y en el despacho del Notario don Francisco Andregú, se venderán en pública subasta, a voluntad de su dueño, las casas números 11 y 35 de la calle del Doctor Orfila de esta ciudad. 8-9

Sociedades y Corporaciones

BANCO DE MAHON Disponiéndose actualmente de unas doscientas mil pesetas en metálico, cantidad que alcanza a satisfacer el cinco por ciento del pasivo social, la Junta de Gobierno de este Banco y Comisión de acreedores que interviene en sus actos tiene acordado abrir el pago de un dividendo del sespado cinco por ciento, a partir del día 17 del corriente y sucesivos aborables en las horas de oficina (de 9 a 1) en el nuevo domicilio social, Angel, 13.—Mahón a 5 de diciembre de 1912.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario, José María Mercadal.—Por la Comisión de acreedores, Juan Riudavets. 5

Está para vender a industria de cajas de cartón de la calle de Santa Eulalia, número 20. 4-6

Las proposiciones se extenderán en papel sellado de undécima clase ajustándose en lo esencial al modelo inserto a continuación, ser acompañadas de los documentos que acrediten la personalidad del firmante y el último recibo de la contribución industrial que le correspondió satisfacer según el concepto en que comparezca el mismo. En caso de presentarse dos o más proposiciones iguales el Tribunal invitará a los proponentes a rebajar el precio de sus ofertas durante quince minutos y si terminado dicho plazo subsistiera la igualdad se decidirá por sorteo la adjudicación. Cuando el rematante no cumplierse las condiciones establecidas en el pliego de las mismas se anulará el remate a costa del mismo del rematante. Los efectos de esta declaración será la pérdida de la garantía o el depósito del concurso que desde luego se adjudicará al Estado como indemnización del perjuicio ocasionado por la demora del servicio. Mahón 11 de Diciembre de 1912. —El Presidente del Tribunal, Francisco F. Izquierdo Abascal. Modelo de proposición D. F. de T. y T. domiciliado en... provincia de... calle de... número... enterado del anuncio publicado en el Boletín de la provincia fecha... de... y del pliego de condiciones a que en el mismo se alude se comprometo y obliga con sujeción a las cláusulas del mismo y su mas exacto cumplimiento a facilitar al precio de... (en letras) por la unidad que marca el anuncio acompañando en cumplimiento de lo prevenido su cédula personal corriente de fecha... (o pasaporte de extranjería, en su caso y el poder notarial tambien en su caso) así como el último recibo de la contribución industrial que le correspondió satisfacer según el concepto en que comparezca. Firma y Rúbrica. OBSERVACIONES.—Si la proposición no se extiende en el papel sellado correspondiente deberá serlo en otro de igual tamaño y adherirse la póliza correspondiente. Si firma por poder se expresará como ante firma el nombre y apellido del poderdante o el título de la razón social. TRASLADO.—Rafael Seguí, sastre, ofrece a sus favorecedores y al público en general, su nuevo domicilio, calle Nueva, entresuelo de la Suiza, entrada Santo Cristo, en construcción, primera puerta. 6-6

COTIZACIONES

CREDITO MERCANTIL

DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA

Table with financial data including interior contado, amortizable contado, acciones norte fin de mes, etc.

Pagamos los siguientes cupones: Interior 4 por 100, vencimiento 1.º Enero 1913.

Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRETT-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

Table with prices of silver (Platino, Oro fino, Plata fina barra, etc.)

Table with various commodity prices like id. 916, id. 900, id. 800, etc.

Facilitado por la Casa Captain Saint André et Fils de París

Table with prices of Borax líquido, Oxido la botella, Plata fina, etc.

Table with prices of Idem 900 idem, Idem 800 idem, Soldadura con hechuras, etc.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón 13 diciembre de 1912. Banco de Menorca. Bolsa del 12 diciembre 1912.

Table with prices of Id. 4 por 100, Nortes fin próximo, Alicantes idem, etc.

Nos encargamos de toda clase de operaciones al contado y a plazo de valores cotizados en las Bolsas de Barcelona, Madrid, París, Bruselas y Londres, como también valores de renta Sud-Americana.

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º enero 1913.

Papel para máquinas de escribir. LIBRERIA DE SUCESORES DE PARPAL. Nueva 10. Alta novedad. Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 12.-13 Consejo

El Consejo de Ministros se celebró ayer como jueves y en el Palacio de Oriente bajo la augusta presidencia de Su Majestad el Rey don Alfonso XIII.

Este consejo duró aproximadamente unas dos horas.

El señor Conde de Romanones como Jefe del Gobierno, hizo un discurso sobre la marcha de la política interior y del exterior.

Sobre los asuntos del exterior se ocupó de la cuestión balkánica la que puede ya darse in principio como terminada, pues de la conferencia de Londres es más que probable siga la paz.

En un discurso el Conde entró al Rey minuciosamente del curso de los debates en el Congreso y en el Senado que sigue una marcha natural.

Manifestó los grandes trabajos que el gabinete ha tenido que hacer en la Cámara Alta para vencer de un modo práctico las dificultades que encuentra el presupuesto de Instrucción pública.

Terminado el discurso de rúbrica, Su Majestad el Rey firmó los documentos que le presentaron los ministros.

A inaugurar una estatua El día cinco de enero cuenta el señor Conde de Romanones marchar a Novilda a inaugurar la estatua de Jorge Juan.

Dos noticias Ha salido para la Ciudad Condal el jefe del republicanismo radical don Alejandro Lerroux. El marqués de Cerralbo reunirá uno de estos días a los que han de formar el Directorio que ha de organizar el partido jaimista.

Se da mucha importancia a esta reunión, pues se desprende claramente que los tradicionalistas quieren entrar de lleno a la vida pública.

Las Cortes SENADO

La sesión fué presidida por don Eugenio Montero Ríos, con asistencia del ministro de Hacienda señor Navarro Reverter.

Risas El señor Barón del Castillo de Chirel habló del presupuesto y en su discurso tuvo una falta proródica que excitó la hilaridad de la Cámara pronunció como esdrúpula la palabra sincera que en castelano es grave, es decir dió el acento proródico a la sílaba sin en lugar de la sílaba se, y naturalmente movió la risa de los senadores.

Palabras molestas El señor Montero Ríos al ver el triste papel del orador hizo respon-

sable del barullo a los periodistas emitiendo frases algo molestas para ellos.

Abandono

Ante las palabras del señor Montero Ríos los periodistas sin excepción abandonaron el salón de sesiones.

Lo que se sabe

La prensa no ha podido informar de los asuntos del Senado por esta razón; pero se sabe que el ilustre personaje conservador señor Rodríguez Sampedro pronunció un gran discurso sobre Instrucción Pública.

CONGRESO

La sesión de la Cámara de los ditados fué presidida por su presidente don Segismundo Moret.

De los ministros estaban presentes, el de Estado señor García Prieto, y el de Gobernación don Antonio Barroso.

Ascensos

Se leyó un proyecto de ascensos a favor de los cónsules de España en Alcazarquivir y Larache por sus buenos servicios prestados en todo tiempo, pero sobre todo en el de la Guerra.

Dictámenes

Se aprobaron varios dictámenes de cosas generales.

Sobre el Tratado

Se dió cuenta de un dictamen autorizando al Gobierno para ratificar el Tratado Franco Español.

Primer turno

El joven e ilustrado diputado conservador don Gabriel Maura y Gamazo consume el primer turno en contra del Tratado.

Su discurso

Empieza recordando que la minoría conservadora viene pidiendo desde junio al Gobierno emita su criterio, franco y leal sobre la política que piensa seguir en Marruecos; pues el país tiene necesidad de saber a punto fijo cual ha de ser esa política, y el Gobierno no lo ha hecho; parece que tiene miedo a este asunto, pues l.bora en la sombra.

(Aplausos en los conservadores). Anuncia una interpelación para tratar de la necesidad que había, en 1909 de una política de expansión en Africa.

Añade que la opinión imparcial quería el mantenimiento del «statu quo» en Marruecos sólo puede resolverse por conquista o por protectorado. (Grandes aplausos en la minoría).

Considera un gran error político el Tratado de 1912 y explica los fundamentos que tiene para emitir esa opinión.

Se declara partidario de que España domine sólo en el Norte de Marruecos.

Hace por último, historia detallada de los sucesos ocurridos desde hace 10 años afirmando que la ocupación de Larache es el único timbre de gloria para el partido liberal.

Al terminar el orador conservador sonó un gran aplauso en dicha minoría; fué muy felicitado por haber demostrado que había estudiado a fondo la cuestión marroquí.

Felicitación paterna

El ilustre caudillo conservador don Antonio, su padre, muy emocionado abrazó a su hijo por el discurso que acababa de pronunciar.

Respuesta

Contestó al joven diputado el ex-ministro señor Burell haciéndose cargo de las objeciones y reparos de su discurso, e hizo grandes elogios del joven orador conservador don Gabriel Maura y Gamazo.

Terminada la breve peroración del señor Burell que fué escuchada con sumo interés por toda la Cámara, se levantó la sesión.

En los pasillos

En los pasillos comentaron los diputados el discurso concienzudo del señor Maura Gamazo.

De provincias Valencia

Valencia 13.—Han sido detenidos varios individuos por recaer sobre ellos sospechas muy graves de tener una fabrica de moneda falsa.

Lugo

En una querrela contra el Director de «La voz de la verdad» el abogado pide como indemnización la suma importante de 10.000 pesetas.

Coruña

Coruña 13.—Es objeto de curiosidad un sujeto que se guarnece en un horno de maíz entregándose al misticismo. No se sabe si se trata de un santo o de un loco.

Vizecaya

Bilbao 13.—Un servicio realizado por la policia de esta ciudad ha sido muy comentado por todo el mundo. A la llegada del tren de San Sebastián algunos agentes registraron alguno: coches del tren deteniendo a tres sujetos e incautándose de sus equipajes.

Los detenidos visten con mucha elegancia y puretidad; parecen por el traje personas de gran distinción. Conducidos a la inspección de policia fueron minuciosamente registrados, encontrándoseles varias cartas y tarjetas postales anarquistas, algunas firmadas por Mateo Morral.

Los detenidos declararon que venían de París, procedentes de Liverpool y se dirigían a Santander.

En todo lo relacionado con estas detenciones se guarda una gran reserva. Hay expectación para saber a punto fijo todo lo relacionado con estas tres detenciones.

Orense

Llegada del gobernador

Orense 23.—Ha llamado mucho la atención que al llegar el gobernador no fueran a recibirle los elementos liberales de la ciudad.

Zaragoza

Incendio

Zaragoza 13.—Comunican el pueblo de Osera que un voraz incendio ha destruido la iglesia parroquial. Se ignora aún si ha ocurrido alguna desgracia personal.

Granada

Muertos por un embargo

Granada 13.—Varios agentes ejecutivos se presentaron en el pueblo de Montefrío procediendo a embargar la casa y un cerdo a un zapatero llamado Rafael Moragas por un débito de 27 pesetas. El pobre zapatero y su esposa experimentaron una impresión tan dura al ver que se les iba a embargar por aquella pequeña deuda que de repente enfermaron, muriendo desgraciadamente al cabo de pocas horas después.

Esta desgracia tan rara ha impresionado a todo el mundo.

Los agentes no salen de su estupor al ver el suceso tristísimo a que han dado lugar con su embargo.

Los lamentos son grandes; pero tardios.

Barcelona

Visita de Melquiades

Barcelona 13.—En el próximo mes de enero es esperado en esta ciudad el notable jurisconsulto don Melquiades Alvarez para tomar parte en un mitin.

Al día siguiente marchará a Mataró para asistir igualmente a otro mitin.

Del Extranjero Francia

Cristianos degollados

París 12.—En Gallipolis han sido degollados por los turcos numerosísimos cristianos.

Ha salido para aquel punto un crucero francés con objeto de defender a los cristianos y castigar a los bárbaros otomanos.

El hecho sanginario ha producido profunda indignación.

Ahogados

París 12.—Comunican de Eaviera que han perecido ahogados seis jóvenes a causa de haberse derrumbado parte del río Maxin.

Esta desgracia ha conmovido extraordinariamente a la población por ser esos jóvenes conocidísimos por sus relevantes cualidades.

A pesar del armisticio

París 12.—Parece que turcos y montenegrinos no hacen gran caso del armisticio. En Scutari se han rea-

nudado los combates, y según noticias de Cetinje, los turcos cañonean las posiciones montenegrinas con el objeto de recobrar el territorio perdido en Chiaka; la división del general Martinovitch rechazó el ataque de los turcos y les obligó a retirarse después de haber sufrido grandes pérdidas; las de los montenegrinos fueron muy pocas.

OLIVER.

Telegramas de la «Marítima»

Barcelona 13. «Mahón» fondado a las seis y media sin novedad.—Ginart.

Centro de Contratación mercantil

A CARGO DE D. Pedro Sintés Cardona

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Domicilio, calle del Angel, n.º 13 A, Principal, Teléfono, n.º 96 Horas de despacho, de 10 a 12

Este Centro que cuenta con un personal activo e idóneo, se encarga del despacho en comisión de los siguientes asuntos:

- Compra venta de valores industriales y del Estado, Idem de Créditos hipotecarios y personales, Idem de mercaderías de fácil realización, Idem de fincas rústicas y urbanas, etc.

Colocación de capitales con y sin hipoteca.

Table with columns for Interior 4 p. 100 serie A, Idem idem B, Idem idem C, etc.

Table with columns for Oblignes. Alicante 4 por 100, Idem Norte 4 p. 100, Idem Francia 2 1/2, etc.

VALORES LOCALES

Table with columns for Acciones Marítima, Idem Gas, Idem Eléctrica, 1.ª emisión, etc.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Orestes y Lucía virgen. Santo de mañana.—Stos. Nicasio, Justo, Abundio y Espiridión.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Oracion de las Cuarenta Horas en la iglesia del Asilo Calabria, estando el Señor de manifiesto por la noche desde las 5 hasta las 6 y media.

Consumo Público

MATADERO Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

- Día 11 diciembre 1 buey, 280 kilos, Sant Roch (San Cristóbal), 1 vaca, 218'500, vergel de don Pedro Mir, etc.

Venta de fincas

Lo están las siguientes: SITUADAS EN MAHON Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián. Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián.

SITUADAS EN VILLACARLOS Casa número 102 de la calle Mayor.

Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56. 15

Por ausentarse se venden varios muebles. Calle de Gracia, 22. 4-4

Aprendiz

de 10 a 13 años se necesita en la Cooperativa de TUDURÍ HERMANOS, plaza Príncipe, 14. 2

MONADAS

Verdaderas monadas son las silitas para niño y bebé que ha recibido la casa SINFES

Almacén de Muebles.

¿Quereis aumentar de peso?

¿Quereis tener buen apetito?

¿Quereis fortalecer vuestro organismo?

No lo dudeis, tomad el

KOLHISTOL

El ideal, el mejor y mas perfecto reconstituyente a base de ACIDO NUCLEINICO, ARRHENAL, FORMIATO, GLICEROFOSFATO y VANADATO sódicos, unidos a la NUEZ DE KOLA y aromatizado convenientemente; resultando en conjunto un excelente Reconstituyente vigorizador de extraordinaria potencia, de efectos rápidos y seguros, atestiguando su bondad, el gran número de frascos vendidos en un año, cuyo número va creciendo más y más a medida que es conocido del público por sus buenos efectos siendo el precio relativamente económico sobre todo comparado con sus similares si se tiene en cuenta que el Kolhistol tiene el doble de fuerza, es decir: una cucharada de Kolhistol representa o hace el efecto de dos cucharadas de sus similares.

Está su uso indicado en la Anemia, Neurastenia, Tuberculosis (primer grado) Escrófulas Raquitismo y en la convalescencia de todas las enfermedades en general.

El Kolhistol se prepara bajo tres formas, vino, granular y elixir.

Exigir siempre **KOLHISTOL** G. Pons Fargas

Precio del frasco, 4 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal Nueva 10.

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc., etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales, en participaciones matrimonio y de natalicio.



¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños!

USAD SIEMPRE A DIARIO

POLVOS NOEL

Los médicos mas eminentes los recomiendan para los escogidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.

NOEL evita el mal olor del sudor en piés y sobacos.
NOEL único que cura, suaviza y entona la piel.
NOEL para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infección.
NOEL el mejor para el toilette de señoras.
NOEL es indispensable después del baño.
NOEL excelente antiséptico ¡el mejor de todos! exigid la marca.
Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados.
Unico agente en España: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.

UNICOS DEPOSITARIOS:

Olives Hermanos-LE PRINTEMPS-Mahón

54-75

LA CATALANA

Sociedad española de seguros
contra incendios a prima fija
Fundada en 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizada por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

Capital social	Suscrito	5.000.000'00
Reservas	Desembolsado	1.500.000'00
	Estatuta	1.000.000'00
Primas del último ejercicio	Técnicas y de garantía	1.305.104'30
	Siniestros satisfechos	2.020.391'45
		15.020.205'03

DOMICILIO SOCIAL

Barcelona, Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 8 Marzo de 1912
UNICO. Comisionado principal en Menorca, don Juan T. Vidal,
Doctor Orfila, 10, Mahón

Leche condensada

(Marca "Lechera.")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica
to as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen,
esquina calle del Norte.—MAHÓN.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortaleciéndolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sanocados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 20, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.

Verdadera ganga

Vendo un gramófono superior con 42 piezas de óperas, zarzuelas y bandas de música, a precio baratísimo; también tengo dos máquinas, marca Singer, a 50 pesetas una, y una porción de muebles de lance de todas clases a precios nunca vistos.

Se compran toda clase de muebles y objetos antiguos.

6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería.

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—Mahón

Societé generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 Diciembre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.^a, Dormitorio en San Francisco, 25 principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 Diciembre 1912

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia

SALTA

Y extraordinario también el 3 Diciembre, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso III número 48, y en Mahón á D. José Llopió, Norte, número 11.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.